
Ciao  Ruggero, 
forse dovrei fare questa domanda a Maurizio Sacconi ma non ho la mail, tu mi puoi aiutare?  
Da oltre 2 anni gioco un sistema 5° nobile che ha questa convenzione: 2 Q = 6° C debole - forte a 
P - bilanciata 20/21.  2C = 6° P debole - forte C - tricolore forte.  

Mi è stato contestato dicendomi che solo la multicolor può dare tre soluzioni. 
Come stanno le cose?  
 
Grazie ciao  
Domenico Todeschini 

 
Salve Domenico, 
 
prima di tutto, io non sono il ministro del lavoro:), ma Maurizio Di Sacco, Direttore della Scuola Ar-

bitrale. 
Ciò premesso, veniamo al dunque: sei stato male informato. Il sistema che giochi è perfettamente 
legale, e questo perché ricorrono due condizioni che lo rendono tale: il colore della versione debole 
è noto, e le altre versioni promettono tutte almeno tredici punti. 

Il richiamo alla "multicolor" che ti è stato fatto è inappropriato, visto che le limitazioni che ad essa si 
riferiscono sono peculiari di quella sola convenzione, e non di tutte quelle "multi significato", che so-
no invece regolate dai canoni di cui sopra. Questo perché, formalmente, la "multicolor" rientra nelle 
convenzioni "all'indice" (delle convenzioni proibite), visto che presenta una caratteristica - l'incertez-
za sul colore della versione debole - che la rende una "Brown Sticker", ma è cionondimeno permessa 

perché inserita nella lista delle eccezioni (cfr. Norme Integrative, Appendice I, Normativa Sistemi). 
 
Cordiali Saluti,  
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Ciao Maurizio. 
Ti scrivo per dirimere il seguente dubbio. 
 
Il nostro sistema prevede la sistemazione dell'apertura 2 Picche per qualsiasi bicolore (almeno 5-5) 

contigua di esattamente 4 / 4,5 perdenti. Il rispondente dichiara 2NT forcing manche per interroga-
re, oppure licita in passa / correggi. 
 
Domanda: per questa apertura occorre avere almeno 13 punti? 
 

In un recente campionato mi è capitata: 
 

Q109xx  x    -    AKQJxxx 
E ho avuto il dubbio di non poterla aprire 2 Picche. 
 

 
Allo stesso modo, per mani con meno di 4 perdenti, si apre 1 Fiori (forte) e, sull'eventuale risposta 
negativa del compagno, si salta a 2 Picche, con sviluppi identici ai precedenti. 
Potrei trattare in questo modo quindi una mano tipo: 

QJ1098  x   -   AKQxxxx  ? 
 
Grazie 
Marco Previati 
 

Caro Marco, 
 

a) il limite di cui parli è pari a 10 punti, e non 13. 
b) La risposta è sì, ma bisogna avere la massima cura, spiegando l’apertura di 1, nell’aggiungere 

che la stessa può essere effettuata anche con punteggio assai inferiore a quello canonico, se 

in presenza di distribuzioni estreme. Non basta, in particolare — e questo vale anche per 
l’apertura precedente — spiegare “4 o meno perdenti” (4/5 in precedenza), perché il compu-
to delle perdenti medesime non è effettuato universalmente nello stesso modo. 

 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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